

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España 1 25
 Extranjero (Unión Postal) 1 50

Número suelto 5 cts.
 Id. atrasado 10 "

HORAS DE DESPACHO
 Redacción: De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la mañana.
 Administración: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.
 TELEFONO N.º 27
 Oficinas: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

La mesa parlante

Albard amaba á Musora; pero Musora no amaba á Albard.

Esto pudiera explicarse por la razón de ser ella hermosa y él feo; aunque no es raro el caso de que mujeres bellas amen á hombres feos.

Nadie sabía de fijo de donde procedía Musora, ni que estado civil encubría su seudónimo de adivinadora. Parecía contar de veinticinco á treinta años.

En el transcurso de su desastrosa expedición á las Antillas, pudo subvenir á sus primeras necesidades, gracias tan solo á sus múltiples recursos como titiritero.

Una noche en que la hechicera de los cabellos dorados daba con gran reclamo una sesión científica y demostrativa del ocultismo práctico, Albard, después de pagar dos francos, ahorados céntimos por céntimo, deslizóse entre el auditorio.

Tras algunos ejercicios preliminares de cartomancia, quimromancia y adivinación, durante los cuales un individuo vestido de coronel representaba los escépticos de buen tono, pasóse el número importante de la mesa giratoria.

El alfabeto, numerado, letra por letra, contestó: «Molière». El efecto fué sorprendente; pero de pronto una voz como de sombra, lejana al pronto y luego más cercana, formuló distintamente esas palabras:

«¡Mentira! No es Molière, es Regnard.»

«El fingido coronel, con la boca abierta, miró á Musora, la cual dijo:—«Son dos los que están en la mesa; ello acostumbra suceder cuando el medio es simpático.»

Dicho lo cual volvió sentarse, visiblemente turbado, pues no se daba cuenta del fenómeno de ocultismo que se maniaba por primera vez, no solo para ella, sino para el mundo entero, en la mesa parlante.

«¿A cuál de los dos espíritus nobles y benévolos tenemos que dirigirnos?—«Ni al uno ni al otro, sino á mí,—contestó una nueva voz más próxima que la anterior.»

«¿Quién eres?—«Benimarchais. Resultaba que ya eran tres los que hablaban en el trípode sibilístico, uno por cada pie, y la concurrencia empezaba á manifestar su inquietud. Muchos adeptos se habían sprximado ya á la puerta.»

«El coronel balbuceaba:—«Señor, ilustre... maestro... es un honor... inesperado... que...—«¡Basta!—exclamó una cuarta voz.—«¡Y el honor es solo para él!»

«En seguida se percibió un rumor extraño, como si muchas personas se atropellesen queriendo invadir la antecámara, después de salir en confusión las escaleras. Y se oían voces como éstas:—«Cada uno á su vez... Ese Napoleón es, insopportable... No empujes, Boehoven... Cuidado, yo soy Federico Lemaitre... Y yo Tropman... No te he llamado, nadie el aparato... Señores, sed france-

ses, yo soy Juana de Arco... Yo Jorge Sand... Musset te busca... Elias Howa... Gutemberg... Robespierre... Aguarda tu número... ¡Qué sofocación... ¡Aire! ¡aire!

Cundió el pánico en el salón de la pitonisa. Los fuertes ladridos de perros mezclándose con maullidos de gatos, y los sonidos del piano que tocaba por sí solo, inundaron el terror. Santiguábanse las mujeres. El supuesto coronel se había escondido á toda prisa, y poco después, en el local ya vacío, aún se oían diálogos en sabia gradación, que parecían salir del fondo de la tierra.

«Quedaron allí tan solo Musora, el trípode giratorio y la lady congestionada, los tres igualmente inmóviles. —«¡Estoy arruinada!—suspiró la hechicera.—«¡Ya no vendrá nadie aquí! ¿Qué es lo que pasa? ¿Será cierto que los muertos aparecen?»

«—Lo que hay de cierto, Musora, es que yo la quiero á usted—respondió el ventrílocuo, quitándose el disfraz—y que la ventrílocua es un arte. Casáronse y han hecho fortuna en el género por ellos creado. Antes se hacía girar las mesas; ellos las hacen hablar, maravilla no mayor, en suma, que la invención del fonógrafo. ¡Ah! el amor obra prodigios!»

EMILIO BERGERAT

Revista Teatral

«Sainet trist»

Tetro Romea.—(Barcelona)—«Sainet trist» comedia en tres actos de Angel Guimerá.

Dice el crítico de La Publicidad: ««Sainet trist» es una obra maravillosamente teatral, una obra de una potencia dramática solo comparable á las más altas y perdurables concepciones de los grandes maestros. Quizás por esa su grande potencia dramática, por esa su fuerza sugestiva, en distintos momentos de la obra y muy especialmente al final, el «Sainet trist» nos trae á la memoria aquellas prodigiosas genialidades shakespearianas que hicieron del gran trágico inglés el más alto creador de humanidad que ha existido.»

Y es que la última obra de nuestro poeta, por la originalidad de su asunto, por su exuberancia pictoresca al retratar los tipos, por su misma fuerza caritescueta que el acentuar con trazos magistrales los caracteres y las figuras lo engrandece y lo ennoblece giementemente, por los reales de poesía que desborda en muchas de las escenas, por la delicadeza de los sentimientos que andan en los personajes más vulgares cuyas almas al sentir el amor se apartan ya de toda vulgaridad, por su fondo sentimental, por su grandeza emotiva, es una obra shakespeariana de la propia fuerza, cómica, emocional dramática de «La fiera domada», «La noche de reyes» y «El mercader de Venecia.»

El título de la obra, explica y justifica el original intento de Guimerá, con tan grande fortuna y tan admirable arte realizado. La obra es un sainete, es un cuadro de costumbres pintorescamente acentuado una artística caricatura de un ambiente y de una colección de seres vulgares que han de parecerse poco interesantes si solo fijamos la atención en su exterior exageradamente simplista. Pero también aquellas almas de aspecto vulgar tienen un fondo complejo y los sentimientos y los afectos que en ellos anidan encierran poesía exquisita y aque las vulgaridades que nos hicieron reír dejan vernos al final la tristeza de la vida, exaltaciones de bondad, nobleza y grandeza de espíritu incomparables. Es un hermoso contraste, una genial demostración del imperio de la suprema belleza de la poesía en todas las cosas, del amor que hermosa todas las almas, del dolor y de la tristeza fecundando gérmenes de bondad en la vida.

PALMA

En el corral común de la villa de La Puebla se halla detenido un perro perseguido que fué encontrado abandonado en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño deberá pasar á recogerlo en el plazo de 3 días.

El Alcalde de Mercadería cita al mozo Martín Pons Altes, declarado prófugo por aquel Ayuntamiento por no haber comparecido al acto de clasificación y declaración de soldados.

El Alcalde de Marratxí ha puesto en conocimiento del señor Gobernador que esta tarde á las cuatro se celebrará en el barrio de la Cabaneta un mitin contra las escuelas latinas.

El jefe de policía señor Marín, ha dado las órdenes oportunas á sus subordinados para que procedan á la captura de un individuo presunto autor de varias raterías cometidas esta ciudad.

Han sido denunciadas al Juzgado varias mujeres, que en el barrio de la Aferriera promovieron un fuerte escándalo, dirigiéndose toda clase de insultos.

Don Sebastián Simó Morey, Director Naviero de la Compañía de vapores «Isla Marítima», ha presentado en este Gobierno de provincia una instancia solicitando la autorización necesaria para reformar la

fachada y la distribución interior de unos almacenes, propiedad de dicha Compañía, situados en el Muelle de Levante y Plaza de la Consigna del Puerto.

En consecuencia se abre una información pública durante el plazo de 30 días para que las Corporaciones y personas que se consideren interesadas puedan exponer lo que consideren en derecho.

Anoche quedó casi terminada la desbarbotadura del bergantín goleta con motor á gasolina «Beatriz», que rinde viajes fijos entre Palma y Barcelona.

El «Beatriz» será en breve aparejado de palebot.

Se ha publicado el número 357 de la importante revista «Ilustración Catalana» correspondiente al 10 del corriente mes.

Publica notables fotografías, entre ellos, el retrato del aviador Mr. Le Blon fallecido recientemente en San Sebastián á consecuencia del accidente sufrido en su ascensión del día 2 de este mes; una vista del Observatorio Fabra y hermosas reproducciones de las fotografías del director de la banda municipal de Barcelona, señor Sadurni; de D. Ferran Alsina fundador de «La Mentora» y de D. Dionisio Puig que obtuvo el primer premio instituido por la fundación de «La Mentora».

Además publica un alto relieve destinado á la Casa de Lactancia de Barcelona.

El ministro de Instrucción pública ha dirigido á su compañero de Hacienda una real orden solicitando la concesión de un crédito extraordinario de 831.028'86 pesetas, destinadas al pago de haberes devengados y no percibidos por los maestros de primera enseñanza, ó sus causahabientes, en los años de 1902 á 1907, como consecuencia de reconocimientos de nuevos sueldos y diferencias de sueldo que debieron ser satisfechos con arreglo á la ley y al censo de población, y que no les fueron abonados por falta de crédito legislativo en el presupuesto.

Hoy á las siete se celebrará en el Molinar de Levante un baile de sala en la antigua casa dominada «can mosca»

Hoy en el correo de Valencia llegarán los seis novillos que deben ser lidiados en nuestra plaza por los matadores *Espartero* y *Mestizo* el 24 del corriente.

La Junta de Obras del Puerto de Barcelona ha acordado solicitar la reunión de las entidades con jurisdicción en el puerto para resolver definitivamente las dificultades de detalle que han impedido hasta ahora el atraque de costado á los vapores de la Isla Marítima.

Habiendo acordado el Ayuntamiento de Bañabufar abrir una travesía en la carretera de Andrag á Alcudia en el kilómetro 24 de dicha carretera que enlace con la calle Mayor, el proyecto á dicho fin levantado por el ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia, se anuncia al público por medio del presente, que dicho proyecto estará de manifiesto en la Secretaría de este municipio, para que puedan examinarlo y presentar las reclamaciones oportunas los que dicho proyecto interese, dentro el plazo de treinta días.

En el Circulo de Obreros Católicos tendrá efecto esta noche á las 8 y 1/2, una velada con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Sinfonía á piano.—2.º Conferencia por el M. I. Sr. D. José Miralles, Consultor del Circulo.—3.º Pieza á piano.—4.º *Jesús de Nazareth*, por el señor Ankerman y masa coral.—5.º *La Pastoreta*, por el coro.—6.º *Cantó de Maig*, por el mismo.—7.º La chistosa zarzuela denominada *L'Allojat*, por la Cátedra de declamación.

Leemos en «El Bien Público» de Mahón:

«Por noticias particulares recibidas ayer, sabemos que dentro de pocos días llegará á nuestro puerto el acorazado español «Cataluña.»

Esta noche á las ocho y media se celebrará una velada literario-musical en el centro de Unión Republicana.

Se interesa la presentación en el Negociado de Clases, Pasivas de esta Intervención de Hacienda de doña Paulina Godoy Quevedo, para enterarla de un asunto que le interesa.

En breve será publicada en el «Boletín Oficial» una circular del señor Gobernador civil de la provincia, con vocando á la Diputación Provincial para el día 2 de Mayo próximo, á las doce, en el salón de sesiones de su casa-Palacio, para inaugurar el período de sesiones correspondientes al primer semestre del corriente año.

De Sociedad

En la prensa llegada ayer y en la reseña del *vernissage* de la Exposición de Bellas Artes de París leemos que este año no ha presentado cuadros el señor Rusiñol, y que son muy elogiadas las obras del pintor señor Florensa, quien ha realizado su última labor pictórica en Mallorca.

A bordo del vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona: don Raimundo Fernandez, don Juan Mir, don Enrique Posa, don Antonio Villalonga, don Antonio Bueno, don Francisco Blanes, don José Nicolau y don Antonio Mas.

Ha tomado posesión del mando del crucero *Cataluña* el capitán de navío don Miguel Marqués. El *Cataluña*, que se halla dispuesto á emprender viaje, se unirá á la escuadra en su titulación del *Carlos V.*

En el vapor *Monte Toro* llegaron ayer de Mahón: don Eloy de Montes, don Ramón Pujol, don Pablo Rocas, don Juan Vall, don Pedro Carles, don Ricardo Teixedor, don Francisco Cubi y don Miguel Hernandez.

Se han unido en matrimonio, en la iglesia de San José de Mahón la simpática señorita María Sotés Fiol y el joven don Juan Lladó Portella.

Ha bendecido el salace el presbítero don Gabriel Conforto Tuduri, siendo testigos por parte de la novia don Domingo Escartia Catalineta, Comandante de Infantería y don Francisco Ponsell Vinent, procurador, y por parte del novio don Bartolomé Escudero Manent, Presidente de la Cámara de Comercio y don Guillermo Gualons Vidal, procurador.

En el vapor *Balear* salieron ayer tarde para Barcelona: don Manuel Motiñó, don Jorge Riutord, don José Serra, don Feliciano Soisona, don Antonio Garcia, don Antonio Miguel, don Jorge Andreu, don Antonio Ramis y don Jaime Morell.

En el mismo vapor se embarcó el redactor de *La Última Hora* don Emilio Oliver.

Política local

Según noticias, en la sesión de mañana del Ayuntamiento se propondrá la celebración de las sesiones de día, á las doce, y seguramente se tomará tal acuerdo por expresar los deseos de la mayoría conservadora.

Por la Junta Central del Censo se ha acordado, resolviendo una consulta del gobierno, que cada ex-diputado ó senador puede hacer la presentación de los mismos en las provincias en que haya representado algún distrito.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Mallorquines en Puerto Rico

Nuestro amigo y paisano don Bartolomé Borrás y Ginart que en la actualidad reside en Caguas (Puerto Rico), ha sido nombrado primer jefe de cultivo para inspeccionar las cañas de los colonos de la central «Santa Juana», quien se ocupará, además de atender que la caña sea molida en dicha central por medio de cultivos esmerados para poder obtener los mayores rendimientos en sus frutos y obtener así también beneficios, tanto por la central como para los colonos.

Reciba, pues, nuestro paisano por medio de estas líneas nuestra más cordial felicitación.

Por circular que he recibido de los señores sucesores de la Gamarra, del Comercio de esta plaza, he visto que nuestro estimado amigo don Gabriel Tomás y Monjo ha renunciado el poder que en fecha anterior le habían conferido dichos señores.

Con la misma fecha han conferido poder á su antiguo y actual empleado don Serafín Flores, con idénticas atribuciones á las que tenía el señor Tomás.

Nos comunica nuestro paisano don Gabriel Tomás Monjo, que en fecha 1.º de Abril próximo, abrirá en el pueblo de Bayamón, (Puerto Rico) bajo la razón social de «G. Tomás y Compañía» un nuevo establecimiento el que se dedicará al ramo de calzados, artículos de punto y otros. Dicho establecimiento estará montado á la altura de los mejores de San Juan y Ponce y desde luego sus importaciones serán directas de Europa y de los Estados Unidos.

Buenos y prósperos negocios deseamos al amigo y paisano señor Tomás.

Ha quedado constituida, una sociedad mercantil, de la que forman parte prestigiosos elementos de este comercio. Uno de ellos nuestro particular amigo y paisano don Domingo Muntaner, persona de prestigio comercial, y muy conocido en esta isla, por haber pertenecido á importantes

Agencia Jurídico-Administrativa
 á cargo de **Gabriel Matas Vich**
DOMICILIO: SAN MIGUEL, 18
 Horas de despacho: de 9 á 12 mañana y de 4 á 6 tarde
 Nota.—Se advierte al público que este mes es el señalado para hacer las traslaciones de dominio á los efectos de la contribución territorial.

VINO GIMBERNAT
 TÓNICO FOSFATADO, FORTIFICANTE Y REGENERADOR
 Preparado escrupulosamente con sustancias de primera clase.—Reconstituyente de primer orden, recomendado por las principales eminencias de España y del extranjero.—De venta: en el Centro Farmacéutico, Juan Valenzuela y Vda. de José Juan, (Palma). Y al por mayor Conde Asalto, 9, 2.º, BARCELONA.

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED
 Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá solamente el sábado día 23 de Abril, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulator que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano **FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.**

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado día 23 de Abril, en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

firmas del alto comercio. El otro socio lo es don Jesús Freiria, hijo de Galicia.

Esta casa viene á llenar un hueco que desde hace tiempo se notaba la falta, pues no teníamos una casa genuinamente española que se dedicase al ramo de comisiones y consignaciones, pues en su mayor parte estaba en manos de elemento extranjero.

Está de plácemes nuestra Roqueta, que era una de las provincias de España, que más necesitaba el tener una casa en este mercado á quien poder confiar, no tan solo la venta en comisión de sus productos sino también á quien poder mandar sus consignaciones, seguros de que pondrán sus intereses en manos de personas de absoluta confianza.—C.

San Juan de Puerto Rico 28-3-1916.

El 1.º de Mayo

El Obrero Balear anuncia el siguiente programa para dicho día.

«Como en los años anteriores amenizará la fiesta una banda de música tocando diana por las principales calles de la ciudad y sus arrabales; al frente de la banda irá una caravana de bicicletas ostentando cartelones con lemas alusivos á la fiesta y con banderetas rojas. A las diez tendrá lugar el acostumbrado mitin público y terminado éste se organizará una manifestación recorriendo varias calles con la música y la caravana de bicicletas. Además está en proyecto hacer una hermosa carroza que acompañará la manifestación, representando la Agricultura, la Industria, la Ciencia y las Artes. Los manifestantes que simpatizan con el ideal que la fiesta encarna ostentarán en el ojal de la americana el distintivo rojo, representando por una diana la florecita que se les entregará en el local del Centro Obrero.»

A las tres de la tarde tendrá lugar una gira campestre en el bosque de Bellver, si se consigue, como creemos, la oportuna autorización. Por la noche la «Juventud Socialista» dará fin á la fiesta con una veñada artístico-musical en el Centro Obrero, el cual estará modestamente adornado todo el día.»

Cámara de Comercio

Los industriales mallorquines que quieren remitir productos á las Exposiciones de Buenos Aires deben entregar cuanto antes á esta Cámara sus envíos puesto que según las últimas noticias recibidas han de fallarse en Barcelona á punto de ser embarcadas en el «Satrústegui» el día 24 del corriente.

Conviene que se atengan á las siguientes instrucciones:
 1.º Con tinta negra hay que marcar en todos los bultos la siguiente inscripción: «Exposición de los Pabellones de España.»

De la Cámara de Comercio Buenos Aires.

Además en la parte exterior de las cajas se expresará el contenido de ellas. 2.º Se facilitará nota del peso bruto y neto y de las dimensiones de cada caja, del nombre del remitente y del establecimiento productor, cuyos datos reclama la Cámara de Comercio con anticipación al envío de los bultos.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Gobierno y Policía, don Pedro Ferrer Balsguer; del de Alumbrado, don Francisco Roca Hernandez; del de Fomento y Beneficencia, don Francisco Caraciolo Ferrer de San Jordi; del de Obras, don José Riera Rey, del de Murallas, don Francisco Riuz y del de Ensanche, don Bartolomé Castañer.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Juan Gaspar y Pou para instalar un motor á gas en su casa imprenta sita en la calle de Morey n.º 6 con destino á dicha industria.

Una riña en Galilea

Habiendo llegado á noticia de la guardia civil de Puigpuñent de que había ocurrido una riña entre dos jóvenes en Galilea, se personaron en el lugar de la ocurrencia encontrando ya en su domicilio al joven Bartolomé Vila Ripoll, de 16 años de edad que presentaba una herida en el sobaco izquierdo de unos dos centímetros de extensión por tres de profundidad, producida con un cuchillo por su convecino Ramón Frau Ballester, de 20 años de edad.

El estado del herido era bastante grave. En su vista se procedió á la detención del procesado que fué encontrado en el predio *Son Font* del término municipal de Calviá. Dicho individuo con el atestado instruido al efecto ha sido puesto á disposición del Juzgado.

TURISMO

El «Vanadis»
 A causa de lo desapacible del tiempo, el yate «Vanadis» que debía salir anteanoche, suspendió al viaje. Probablemente saldrá hoy por poco que abance el tiempo.

El «Ile de France»
 Hoy es esperado procedente de Marsella el trasatlántico «Ile de France» conduciendo un centenar de turistas. El «Ile de France» zarpará por la tarde para Argel.

Escuela Superior de Comercio de Palma de Mallorca

De conformidad con lo preceptuado en el Real decreto de 22 de Noviembre de 1880, la real orden de 26 de Julio de 1893 y dem s disposiciones vigentes sobre la validez académica de los estudios hechos fuera de los centros docentes oficiales y de lo prevenido en el Real decreto de 22 de Agosto de 1903 y prescripciones legales concordantes los que deseen examinarse en esta Escuela en el mes de Junio próximo de asignaturas que hayan cursado en su matrícula dentro de la primera quincena del mes de Mayo en instancia dirigida al Ilmo señor Director de esta Escuela, escrita y firmada por el interesado en los impresos que les facilitarán en el Establecimiento con expresión de su nombre, los apellidos paterno y materno, la edad, el pueblo de su naturaleza y el domicilio, así como las asignaturas que soliciten ser examinadas, expresándolas por su orden.

Los aspirantes además de exhibir su cédula personal, si son mayores de 14 años, é identificar su persona por medio de dos vecinos de la localidad á satisfacción de la Secretaría del Establecimiento, que como testigos de conocimiento garanticen la identificación, ó por otro medio que la Secretaría considere suficiente, pagarán en ella, por cada asignatura de los períodos preparatorio y elemental en que soliciten examen, ocho pesetas en papel de pagos el Estado por inscripción de matrícula y cuatro pesetas diecinueve céntimos en metálico por derechos de examen y de expediente, una póliza de una peseta y los timbres móviles correspondientes; y en las del período Superior quince pesetas en pa-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitituez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TINTA PARA ESCRIBIR

LA MEJOR Y LA MÁS ECONÓMICA



Únicos representantes en esta isla AMENGUAL Y MUNTANER.—Cadena, 2

pel por inscripción de matrícula y cinco en metálico por derechos de examen y de expediente, con los timbres móviles respectivos.
Los que han de empezar la carrera dearán solicitar previamente exámen de ingreso en la Escuela, que versará sobre nociones de Gramática, Aritmética, Geometría, Geografía, Religión y Moral y Lectura y Escritura al dictado, por medio de instancia extendida en papel de una peseta, escrita de puño y letra del aspirante, consignando en ella el nombre y los apellidos paterno y materno, pueblo de su naturaleza, domicilio y edad, acompañando para la justificación de la misma, que deberá ser la de diez años cumplidos ó que se cumplan antes de los primeros exámenes ordinarios de asignatura, la certificación de nacimiento librada por el funcionario encargado del registro civil, legalizada en su caso, ó la certificación de Bautismo si así procediere y además acompañarán la cédula personal si son mayores de catorce años y la certificación que prescribe el art. 13 del R. D. de 15 Enero de 1903, según el cual para ingresar en establecimientos oficiales han de presentar certificado de estar vacunados los menares de 10 años y haber sido revacunados los mayores de 10 y menores de 20. Para el ingreso deberán identificar también los alumnos su persona por los medios antes expresados, los derechos de matrícula para el examen de ingreso son 7-50 pesetas en metálico y un timbre móvil de diez céntimos para fijarlo en la papeleta de exámenes.—Palma de Mallorca 15 de Abril de 1910.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Procedente de Mahon llegó á las cinco y media el vapor correo «Monte Toro».
—De Barcelona entró á las diez el vapor correo «Cataluña», importando la valija carga y pasaje.
—El «Cataluña» encontró fuerte viento de lebeche y mar dura del mismo.
—Con cargamento general llegó de Barcelona, la balandra «María Luisa».
—A las seis y media de la tarde salió para Barcelona, el vapor como «Balear» embarcando la correspondencia y unos 30 pasajeros.
Despachados:
La polacra goleta «Carmelita» para Lanzarote.
—La goleta italiana «Lazarito» para O. an con lastre.

Dice un telegrama de Roma, que para practicar un crucero de diez meses por el Mediterráneo, saldrá el 18 del corriente de Nápoles la escuadra italiana de aquel mar, formada por tres acorazados de combate y algunos buques más pequeños al mando del almirante Amoro. Entre los puertos que visitará en el próximo verano aquella escuadra, figura el de Barcelona, en donde permanecerá algunos días.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Nicolás en honor del patriarca S. José: Exposición á las seis y media; á las diez Tercia y misa mayor solemne con sermón por el R. don Andrés Servera, vicario de la misma iglesia; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, ejercicio en honor de San José, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Empiezan en San Jaime en honor del mismo Santo Patriarca: Exposición á las seis y media; á las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón; por la tarde á las cinco y media actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.
Empiezan en Santa Cruz en honor del Patriarcado de San José: Exposición á las nueve y media; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. don Miguel Planas, vicario de la misma iglesia; por la tarde á las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

Las fiestas para solemnizar el Patriarcado de San José, se celebrarán en las iglesias siguientes:
En la Catedral-Basílica, á las nueve y media Horas y Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, Penitenciario.
En San Eulalia, á las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo y Misa mayor con sermón por el R. don Federico Valenzuela, Pbro.; por la tarde, después de los actos de coro, continuación del Septenario del Santo Cristo.
En San Miguel, á las diez, Tercia y

Resaja mayor solemne con sermón por el M. don Juan Quetglas, Pbro.
En las Teresas, á las diez, Misa mayor, con exposición del Santísimo y sermón por el R. P. Cerdá, Clérigo Regular.
En Santa Clara, á las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. don Guillermo Puigserver, Pbro.
En San Felipe Neri, á las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Antonio Oliver del Oratorio; por la tarde á las cuatro Vísperas, plática, estación al Santísimo Sacramento y procesión en honor de Nuestra Señora de los Dolores, pudiendo ganar indulgencia plenaria sus cofrades; al anochecer conclusión de la quincena de la Inmaculada de Lourdes.
En Montesión, á las siete y media, misa de Comañón general. Celebrará la misa el señor Cura-Arcipreste de Santa Eulalia. Recibirán la primera Comañón los niños del Patronato, acompañados de sus padres y hermanos; á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. don Sebastián Esteve, cantándose la de «Angeles» por los Señores Católicos; por la tarde se hará una visita á los Santos Mallorquines: Bio. Ramón, Bta. Catalina, San Alonso y á la Catedral Basílica.
En San Francisco, por la mañana á las diez, bendición solemne de una hermosa imagen de Nuestra Señora del Carmen, obra del escultor catalán don Francisco de P. Gomara. Acto continuo Te-Deum y Misa mayor cantada por el pueblo y la «Scola Chantorum». Predicará en el ofertorio el R. señor don Jaime Sastre, vicario de Algaida.
En la iglesia de PP. Capuchinos, la V. Orden Tercera tendrá su reunión mensual con los cultos, siguientes: A las siete y media misa de Comañón general con plática preparatoria por el R. P. Director de la Orden. Durante la misa y la Comañón la Capilla Seráfica cantará algunos piadosos motetes con acompañamiento de armonium; por la tarde, á las cinco y media, se reunirá la Congregación para la «Conf-rencia», según previsión de la Santa Regla; á las seis, para todos los fieles, se expondrá el Santísimo Sacramento, y después del rezo del Santísimo Rosario, se cantará un Trisagio popular á coros, dedicando á continuación el R. P. Dorotheo de Barcelona; se terminará con la Bendición, reserva y adoración de la Reliquia del Seráfico Patriarca.

Walla de la Santa Cruz
A Nuestra Señora de los Desamparados, en el Socorro.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en S. Jaime en honor del Patriarca S. José: Exposición y Matinal á las seis y media; á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.
Continúan en Sta. Cruz en honor del Patriarcado de S. José: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

Walla de la Santa Cruz
A Ntra. Sra. del Buen Suceso en S. Nicolás.

Santoral
Hoy.—El Patrocinio de San José y la beata María Ana de Jesús.
Absolución general en la Merced.
Mañana.—Santos Eienterio y Andrés Hibernou.

Cura la anemia y sus causas la Ostraina
PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10. Can Billa, Sindicato, 31.

BALNEARIO BALEAR
Desde el sábado 16 de los corrientes, queda abierto este establecimiento todos los días para el servicio público.
Los abonos personales de la última temporada sirven para la presente.

SE VENDE Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima a la Estación del Pont d' Inca muy apropiado para veranear.
Informarán en la Administración de este periódico.

BLOCH ANUNCIADOR
Es de gran tamaño y van insertados dos anuncios en la parte delantera de la hoja y otro anuncio al dorso.
Nuevo sistema de anuncio de gran propaganda.
Para precios y condiciones puedan dirigirse a la imprenta de Amengual y Muntaner, Conquistador, 30.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 16 á las 18
Despacho con el Rey

El señor Canalejas ha estado en Palacio despachando con S. M. el Rey.

Como llevaba pocos asuntos el despacho ha sido muy breve.

La visita de Canalejas á Moret

Hablando el señor Canalejas con los periodistas de su visita al señor Moret, dijo que mantuvieron una larga y afectuosísima conversación durante la cual no hubo ni una sola palabra ni alusión á cuestiones de personal ni electorales.

Hablaron de asuntos mucho más importantes, nacionales é internacionales, respecto á los cuales el consejo del señor Moret es para el Gobierno un importante factor para formar cabal y acertado juicio.

Nada le oculté, siguió diciendo Canalejas, ni debía tampoco ocultarle teniendo en cuenta que Moret fué mi antecesor y conoce perfectamente todas las cuestiones.

El señor Moret me ofreció su leal concurso en todo cuanto sea de interés para el país y para engrandecimiento del partido liberal.

Añadió el señor Canalejas que el partido liberal debe gobernar y gobernará mucho tiempo.

El señor Canalejas se propone repetir las entrevistas con los prohombres liberales.

Muchos Consejos de ministros

El Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy será breve; y servirá para fijar el programa de los futuros Consejos, los cuales serán frecuentes.

Hay mucho trabajo en el telar ha dicho el señor Canalejas, pero precisa irlo concretando.

Canalejas y Merino almorzaron juntos

El Presidente del Consejo señor Canalejas y el ministro de la Gobernación señor Merino llegaron juntos á la Presidencia.

El Presidente dijo que había almorzado en casa del ministro de Gobernación, acompañado de varios amigos.

Asuntos para el Consejo

Al Consejo de ministros que se ha celebrado esta tarde el ministro de Gobernación no llevó expediente alguno.

El ministro de Marina señor Arias Miranda llevó al Consejo el expediente de los torpedos.

Conferencia entre Marina y Aznar.—Regreso de Marina

El ministro de la Guerra general Aznar y el general en jefe del ejército del Norte de Africa, general Marina, han tenido una larga conferencia sobre la situación de las posiciones españolas en el Riff.

El general Marina regresará á Melilla á mediados de la próxima semana.

Asuntos del Consejo de hoy

A las tres y media se reunieron los ministros en Consejo.

El ministro de Estado señor García Prieto, dijo que después del Consejo iba á la Embajada de Inglaterra.

El ministro de Instrucción, señor Conde de Romanones llevaba al Consejo los datos sobre los grupos escolares de Madrid.

Procesados indultados.—Indulto de un penado de Palma

Los procesados indultados en virtud del último decreto del Gobierno, ascienden á 1738 pertenecientes á la jurisdicción ordinaria y 157 á la jurisdicción de Guerra.

Los que quedan pendientes de consultas van resolviéndose de una manera amplia y benévola á favor de los interesados.

A la Audiencia de Palma corresponde uno de dichos penados á quien comprende aquel decreto de indulto.

Sobre la entrevista de Moret y Canalejas.—Declaraciones del señor Perez Caballero

Hablando el señor Perez Caballero de la entrevista que celebraron los señores Canalejas y Moret, dijo que se ha concedido importancia á dicha entrevista, añadiendo que nada sabe de lo que trataron.

Dijo además que habló con el señor Canalejas sobre la referida entrevista, de la cual éste se muestra muy satisfecho de la acogida de que fué objeto por parte del señor Moret; que no hubo petición ni ofrecimiento alguno de cargos.

El señor Perez Caballero marchó á casa del señor Moret para conferenciar.

La huelga de Gijón se agrava.—Refriegas

Telegrafían de Gijón que la huelga que sostienen los obreros de aquella población se agrava por momentos.

Durante el día han ocurrido varias refriegas con palos, pedradas y tiros entre los obreros huelguistas y los esquirols.

Eduardo VII en Navarra.—Elección de terrenos para levantar un monumento

Telegrafían de San Sebastian que el Rey Eduardo VII de Inglaterra estivo en automóvil en la población de Vera (Navarra) en donde eligió unos terrenos en los cuales se ha de levantar un monumento á la memoria de los oficiales ingleses que murieron en dicho sitio luchando con los españoles contra los franceses.

Continúa la huelga.—Medidas radicales

Telegrafían de Las Palmas que continúa la huelga que sostienen los descarga-dores de buques.

Los consignatarios de estos adoptarán medidas radicales á fin de evitar exigencias por parte de los obreros.

Movimiento de buques

Telegramas recibidos en el Ministerio de Marina dicen que ha fundeado en Cartagena el transporte «Almirante Lobo» y en Cadiz el crucero «Carlos V» y el guardacostas «Numancia».

Regreso de Eulate á Cartagena

El comandante del Apostadero de Cartagena señor Eulate, se ha despedido del Ministro de Marina, pues hoy emprenderá el viaje de regreso á su destino.

Imposición de condecoraciones á médicos militares

El día 28 de los corrientes en el salon de actos del Ateneo de esta Corte tendrá lugar el solemne acto de la imposición de condecoraciones, concedidas por méritos contraídos durante la campaña de Melilla á catorce médicos militares.

El acto que revestirá importancia será presidido por el jefe del Gobierno señor Canalejas y al mismo asistirán los Ministros de la Guerra y de Marina.

Estadística del indulto

A fines del corriente mes se publicará la estadística de los agraciados por el último indulto que ha concedido el Rey.

Los agraciados pasan de 2.000.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 16 á las 18'30

El Alcalde y el descanso dominical

El Alcalde de esta ciudad, señor Roig y Bergadá ha avisado á los industriales que desde mañana les exigirá el más estricto cumplimiento de la ley del descanso dominical castigando toda infracción de la misma.

Llegada de Galdós.—Alocución de los librepensadores

Ha llegado á esta ciudad el novelista y autor dramático don Benito Perez y Galdós al objeto de asistir al estreno de su nueva obra «Casandra». Han acudido á la estación á esperarle algunos de sus amigos.

Se ha publicado una alocución escitando á los librepensadores á tributar un homenaje al citado señor Galdós con motivo de la representación de su obra.

A este fin dichos elementos celebrarán mañana una reunión preparatoria.

Huelga terminada

Habiendo la Comisión de Mataderos anulado algunas órdenes que los abastecedores de cerdos creían lesivas para sus intereses, han acordado estos desde el próximo lunes cesar en la huelga.

Esperando á Pablo Iglesias.—Mitin pro presos

En el rápido de esta noche es esperado en esta, el jefe de los socialistas españoles, Pablo Iglesias. Tiene por objeto su viaje asistir al mitin que en pro de los presos que restan á consecuencia de los sucesos de la semana trágica ha de celebrarse aquí mañana.

La huelga de Gijón se agrava.—Refriegas

Telegrafían de Gijón que la huelga que sostienen los obreros de aquella población se agrava por momentos.

Durante el día han ocurrido varias refriegas con palos, pedradas y tiros entre los obreros huelguistas y los esquirols.

Eduardo VII en Navarra.—Elección de terrenos para levantar un monumento

Telegrafían de San Sebastian que el Rey Eduardo VII de Inglaterra estivo en automóvil en la población de Vera (Navarra) en donde eligió unos terrenos en los cuales se ha de levantar un monumento á la memoria de los oficiales ingleses que murieron en dicho sitio luchando con los españoles contra los franceses.

Continúa la huelga.—Medidas radicales

Telegrafían de Las Palmas que continúa la huelga que sostienen los descarga-dores de buques.

Los consignatarios de estos adoptarán medidas radicales á fin de evitar exigencias por parte de los obreros.

Movimiento de buques

Telegramas recibidos en el Ministerio de Marina dicen que ha fundeado en Cartagena el transporte «Almirante Lobo» y en Cadiz el crucero «Carlos V» y el guardacostas «Numancia».

Regreso de Eulate á Cartagena

El comandante del Apostadero de Cartagena señor Eulate, se ha despedido del Ministro de Marina, pues hoy emprenderá el viaje de regreso á su destino.

Imposición de condecoraciones á médicos militares

El día 28 de los corrientes en el salon de actos del Ateneo de esta Corte tendrá lugar el solemne acto de la imposición de condecoraciones, concedidas por méritos contraídos durante la campaña de Melilla á catorce médicos militares.

El acto que revestirá importancia será presidido por el jefe del Gobierno señor Canalejas y al mismo asistirán los Ministros de la Guerra y de Marina.

Estadística del indulto

A fines del corriente mes se publicará la estadística de los agraciados por el último indulto que ha concedido el Rey.

Los agraciados pasan de 2.000.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 16 á las 18'30

El Alcalde y el descanso dominical

El Alcalde de esta ciudad, señor Roig y Bergadá ha avisado á los industriales que desde mañana les exigirá el más estricto cumplimiento de la ley del descanso dominical castigando toda infracción de la misma.

Llegada de Galdós.—Alocución de los librepensadores

Ha llegado á esta ciudad el novelista y autor dramático don Benito Perez y Galdós al objeto de asistir al estreno de su nueva obra «Casandra». Han acudido á la estación á esperarle algunos de sus amigos.

Se ha publicado una alocución escitando á los librepensadores á tributar un homenaje al citado señor Galdós con motivo de la representación de su obra.

A este fin dichos elementos celebrarán mañana una reunión preparatoria.

Huelga terminada

Habiendo la Comisión de Mataderos anulado algunas órdenes que los abastecedores de cerdos creían lesivas para sus intereses, han acordado estos desde el próximo lunes cesar en la huelga.

Esperando á Pablo Iglesias.—Mitin pro presos

En el rápido de esta noche es esperado en esta, el jefe de los socialistas españoles, Pablo Iglesias. Tiene por objeto su viaje asistir al mitin que en pro de los presos que restan á consecuencia de los sucesos de la semana trágica ha de celebrarse aquí mañana.

Sobre el atentado contra Sol y Ortega.—Ningún detenido.—El atestado

El gobernador civil señor Muñoz, interrogado por los periodistas, ha negado la noticia circulada ayer de que había sido detenido un individuo complicado en el atentado contra el señor Sol y Ortega, de que ya tienen noticia los lectores.

Hoy ha sido enviado al Juzgado el atestado instruido por la policía.

Candidatura de la izquierda

Dícese que es muy probable que la candidatura de las izquierdas que aquí ha de luchar en las próximas elecciones para diputados á Cortes esté formada por los señores Junoy, Vallés y Ribot, Buen y Pedro Coroninas.

Lerroux á Barcelona

Mañana es esperado en esta ciudad el diputado radical señor Lerroux.

Llegada de un aviador.—Preparando la semana de aviación

Ha llegado el aviador Barrier, delegado por Bleriot para dirigir el arreglo del Hipódromo donde, como es sabido ha de celebrarse la semana de aviación.

La comisión organizadora ha alquilado 5 kilómetros de terreno en los alrededores del citado hipódromo.

Obedece la medida á que en algunos días de dicha semana tomarán parte en la fiesta cinco aviadores al mismo tiempo.

Bleriot insiste en que la semana de aviación de Barcelona dados los elementos que en ella tomarán parte resultará notabilísima.

Un banquete

En el restaurant Martin se ha celebrado un banquete en honor del Maestro Beldier Director de la Orquesta del gran Teatro del Liceo.

Asistieron la mayoría de compositores de Barcelona.

Inauguración de un monumento

El día 1.º del próximo mes de Mayo tendrá lugar la inauguración del monumento levantado en memoria del insigne literato Victor Balaguer.

¿Viaje aereo de Bleriot á Mallorca?

Interrogado el aviador Barrier respecto á la veracidad de la noticia circulada respecto á que Bleriot intentará el viaje aereo á Mallorca, desde Barcelona, ha contestado que podría muy bien ser que así lo hiciera.

Corresponsal

ESPECTACULOS

México
Compañía Cómico-Lírica dirigida por Don Patricio León, Don Vicente Peydré y Don Eduardo Senis.
Función para hoy á las tres y media.—San Juan de Luz.
Entrada general 18 céntimos.
A las cinco.—Los Ferres de presa.
Entrada general 30 céntimos.
A las nueve y media.—La Viuda Alegre.
Entrada general 60 céntimos.

Balear
Compañía de Zarzuela y Opera Española dirigida por Don Eduardo Gerro, Don Juan B. Rius y Don Miguel R. Torres.
Función para hoy á las tres y media.—La Leyenda del Monje.
Entrada general 18 céntimos.
A las cinco.—La Princesa de los Dollars.
Entrada general 30 céntimos.
A las ocho y media.—Un Tesoro escondido.
Entrada general 50 céntimos.

La Protectora
Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é

INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.
Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el estómago como más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba onflaqueado.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
Se remite por correo billete á quien lo pida.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner